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Teilnehmer/innen   
Frau Jahns 
Herr Plessow 
Frau Krutzsch                         
Herr Sänger 
Herr Schaffelder   
Herr Scheffer 
Frau Schwarz 
  
   

 
Stadtplanungsamt BA Mitte 
Stadtplanungsamt BA Mitte 
SenSW IVC  
Stadtteilvertretung mensch.müller 
Zeitung „Ecke“  
Jahn, Mack & Partner 
Jahn, Mack & Partner 
 

Verfasserin 
C. Schwarz 
Jahn, Mack & Partner 
info@jahn-mack.de 
 
 
Telefon 
(0 30) 85 75 77 26 
 

TOP 1 Protokollannahme 
TOP 2 Neuigkeiten aus der StV  
TOP 3 Neuigkeiten aus der Sanierung  
TOP 4 Stand Projekte  
TOP 5 Sonstiges und Termine 
 
 zuständig / Termin 

TOP 1 Protokoll/ TO  
− Begleitende Fläche des Otto-und-Elise-Hampel-Wegs im Protokoll als Baumhain 

bezeichnen für besseres Verständnis. 
− Hinweise eingearbeitet  

 

TOP 2 Neuigkeiten aus der StV / aus den Gremien / aus dem Ausschuss  
 

Neustrukturierung der StV 
− Anstatt Sprecher gibt es Delegierte welche jedes Mal neu bestimmt werden. 
− AGs sollen nur noch themenbezogen aufgestellt werden. Vorschlag Schaffelder: 

AGs für den jeweiligen Kiez aufstellen.  
− Die StV hat eine neue Geschäftsordnung in der letzten Sitzung beschlossen. Herr 

Sänger schickt diese per mail an JMP. Der Teil der im Wesentlichen geändert wur-
de bezieht sich auf das Delegierten System. Bisher gibt es noch keine Änderung 
bezüglich der Aufnahme bzw. Beitritt von Mitgliedern. Herr Schaffelder verweist auf 
das Beispiel der Geschäftsordnung von der StV Wilhelmstadt – www.stv-
wilhelmstadt.de 

− Nachfrage von Herr Plessow zum Amt des Kassenwarts: Wer ist aktuell der An-
sprechpartner und wer kann eine Aussage zum Stand der Mittel geben? Kassen-
schluss ist Mitte Dezember bis dahin können Ausgaben von 2018 eingereicht wer-
den. Laut StV soll in der nächsten Sitzung ein neuer Kassenwart bestimmt werden. 

− Die Wahl der neuen StV soll wie geplant im März erfolgen. In der nächsten Sitzung 
der StV wird über die Form (Werbung etc.) der Wahl entschieden. JMP bietet Un-
terstützung für die Vorbereitung der Wahlen an – Ob ein Treffen zwischen StV und 
JMP stattfinden soll wird in der nächsten Sitzung der StV geklärt. 

− Zur Wahl soll ein Beitrag über die Rechte und Pflichten als StV in der Ecke erschei-
nen. Redaktionsschluss der Ecke für Extra-Seiten zur Wahl ist Ende Januar 2019. 

− Anmerkung von Frau Krutzsch: Stellungsnahmen von der StV sind für den Bezirk 
zur Einbeziehung der Sichtweise der StV wichtiger als Ergebnisse über Beschlüsse 
und Abstimmungen der StV. 

− Vorschlag von JMP gemeinsam mit der StV eine strukturelle Diskussion „Wo kann 
es hingehen?“ zu führen. 

− Es soll eine Adventsveranstaltung im Vor-Ort-Büro stattfinden 
− Verbesserung der Beleuchtung im Innenraum und Außen soll erfolgen. JMP küm-

mert sich darum.  
− Der Infostand der StV wird aktuell nur noch bei sehr selten aufgebaut. 

 
 
Herr Sänger 
 
 
 
 
 
 
StV 
 
 
 
StV 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
JMP 

TOP 3   Neuigkeiten aus der Sanierung   
Umnutzung 

− Die ehemalige Apotheke neben der Müllerhalle soll als Anlaufstelle für Beratung 
 
 

https://www.stv-wilhelmstadt.de/wpc/uploads/2016/04/GO-STV-Stand-18.01.2012.pdf
https://www.stv-wilhelmstadt.de/wpc/uploads/2016/04/GO-STV-Stand-18.01.2012.pdf
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und Unterkunft für Obdachlose Frauen genutzt werden. Im Winter sollen Schlafplät-
ze für 20 geschaffen werden. Im vorderen Bereich soll die Beratung stattfinden und 
im hinteren die Aufenthaltsräume/Schlafplätze. Der Träger des Vorhabens ist „Evas 
Haltestelle“.  

− Info an „Fixpunkt“ weitergeben.  
− In der Sanierungsgenehmigung soll darauf hingewiesen werden, dass Werbeanla-

gen gesondert genehmigt werden müssen, um das zukleben der Scheiben zu ver-
meiden.  

Barfußstr. 4 
− Es soll eine Kita mit freiem Träger für 12 Kinder entstehen. 

 
 
 
 
JMP 
 
 
 
 
 

TOP 4   Stand der Projekte  
Rathausplatz 

- Die Einweihung soll in der KW 45/46 stattfinden. Termin ist noch unklar. Für die Or-
ganisation und Vorbereitung des Termins muss das Datum bis Ende September 
geklärt sein. (Nachtrag s. u.) 

Weddingplatz 
- Kurze Vorstellung zur geplanten Umfrage zum Weddingplatz, Aufstellen eines Bau-

schildes und der Beteiligungsveranstaltung auf dem Weddingplatz (siehe letztes 
Protokoll). Bis Anfang nächste Woche muss die Info zur Umfrage an die Ecke-
Redaktion. 

- Kurze Zusammenfassung des Gesprächs mit der Syrisch-Orthodoxen Gemeinde 
der Dankes-Kirche auf dem Weddingplatz: Nach Aussagen der Gemeinde hat diese 
große Probleme mit der Situation wie sie aktuell auf dem Weddingplatz vorzufinden 
ist. Das Umfeld der Kirche wird als Schlafplatz, Ort für Drogenkonsum und Verkauf, 
öffentliche Toilette und zum Abladen von Müll fehlgenutzt. Vandalismus kommt als 
weiteres Problem hinzu. Die Kirche wünscht sich eine Abgrenzung in Form eines 
Zaunes zum Rest der Fläche des Weddinplatz.   

- Veranstaltungen/Öffnungszeiten der Kirche: 
                     Di/Do: Bibelstunde 
                     Fr: Seniorengruppe 
                     Sa 18:00 Uhr: Gottesdienst  
                     So 8:00 Uhr: Gottesdienst  
                     Mi bis So: Offenes Gemeindehaus ab 18 Uhr geöffnet 
Max-Joseph-Metzger Platz 

− Die Fertigstellung ist im Wesentlichen voraussichtlich Ende des Jahres abgeschlos-
sen. Einweihung dann für das Frühjahr geplant. 

Sommergespräch 
- Die Moderation war gut und das Dach auf dem Cittipoint als Veranstaltungsort sehr 

gelungen. Leider waren wenig Zuhörer und Interessierte zur Veranstaltung gekom-
men. Der Termin soll bei kommenden Veranstaltungen besser Abgestimmt werden. 
Die StV soll intern nachfragen wie die Veranstaltung angekommen ist.   

Wedding Hoch5 
- Sehr schöne Aktion. Ein Plakat mit dem Foto eines Kindes einer heute 90 jährigen 

Frau aus dem Wedding ist auch ausgestellt. Die Dame war bei der Ausstellungs-
eröffnung auch anwesend. 

Autohaus Dinnebier:  
- Frage Stadtteilvertretung: Was wird dort passieren? Keine Neuigkeiten von Seiten 

der Sanierungsverwaltung.  
Genter Str. 63:  

- Was wird dort passieren? Stadtplanungsamt prüft nach.  
Antwerpener Straße zur Fahrradstraße 

- Das SGA hat momentan nicht genug Personal zu Verfügung für die Umsetzung des 
Konzepts und der Abschlussbericht zum Nebenstraßenkonzept liegt noch nicht vor. 

ASP Telux:  
- Baubeginn Mitte Oktober.  

 
 
 
 
 
 
JMP 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
StV 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frau Jahns 
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Burgsdorfstraße:  
- Fassade ist komplett eingerüstet. Die Eigentümerin hat einen Antrag auf Dachab-

tragung und Erstellung eines Flachdachs gestellt.  
TOP 5   Sonstiges und Termine  

- Rathausplatz Einweihung am 12.11.18 um 15:30 Uhr (Nachtrag 09.10.2018) 
- Vorstellung der Programmplanung 2019 in der Stadtteilvertretung: Welche Sitzung 

ist geeignet? 
- Nächster Beirat am 29.10.2018, 17:30 Uhr, Rathaus Müllerstraße, R119 

 
 

Aufgestellt am 09.10.2018; JMP; Verteiler: s.o.  
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